

表1〈熱中症の分類〉

分類	症 状	処 置	重症度
I	めまい、立ちくらみ：「熱失神」 筋肉痛、筋肉の硬直：「熱けいれん」	涼しいところへ運び水分・塩分を摂取させる。	軽症
II	頭痛、吐き気、倦怠感：「熱疲労」	自力で水分・塩分を摂取できないようなら病院へ搬送する。	
III	Ⅱ度の症状に加え、意識障害、 けいれん、手足の運動障害、 高体温：「熱射病」	すぐに病院へ搬送する。	重症

熱中症



2010年以降、熱中症にかかる人が大幅に増加し、毎年約4万人以上の人気が救急搬送されています。熱中症は気温が高いときや急激に汗をかいたときに、体温調節機能が乱れることで起る体の不調の総称です。

熱中症が起こりやすい時期は、真夏日が続く時期だけではなく、梅雨明けの時期にも多く起こります。この理由は、体が暑さに慣れていないと、湿度が高いことなどから体温

調節機能が乱れるためです。また屋外だけでなく室内での熱中症も近年増加しています。

一般的に、体内の水分は 1 日に約 2.5L 失われるといわれています。夏は汗をかく分、「こまめ」に水分補給する必要があります。また、水分を補給する際、汗をかくことで失われた塩分の摂取も欠かせません。熱中症で特に注意しなければいけないのが高齢者です。高齢者は喉の渇きを感じにくいため、喉が渇いていなくても早めに水分をとるようにしましょう。

熱中症は、表 1 のように重症度によって 3 つに分類されます。症状に合った処置を知つておとく良いでしよう。熱中症は少しの注意で予防することができます。無理をせず、体調の小さな変化に気をつけましょう。

経口補水液とは

発熱、下痢、嘔吐など
が原因で体液が不足して
いる状態を脱水症といい
ます。このとき、体に補
充するものとして適して
いるのが経口補水液です。
これは、水に食塩と砂糖
が一定の割合で入ったも
のです。果汁を少量加え
ると飲みやすくな
り、ナト
リウムだ
けでなく、
カリウム
の補給に
もなりま
す。



経口補水液が体内に取り込まれると食道・胃を経て水分吸収の約80%が行われる小腸へ移動します。小腸では、糖分が電解質であるナトリウムイオンなどと結びついて水分が吸収されます。この働きは下痢をしていても正常に機能することがわかつてきました。

からナトリウム（塩分）やカリウムの制限を指示されている方は、心臓や腎臓に負担をかけることがあります。また、脱水症が重い場合は、すぐに医療機関を受診しましょう。

経口補水液は水分や電解質を素早く補給するもので、一般的なイオン飲料やジュースとは異なります。イオン飲料は経口補水液に比べ糖質が若干多い傾向にあります。また、ジュース類は糖質が多いほか、浸透圧が高くナトリウムがない傾向にあります。そのため、脱水時の水分補給には不向きなの

経口補水液は一気に飲むのではなく、5～10mlを少しづつゆっくりと時間をかけて飲むのが良いとされています。脱水状態になつたからといって、慌ててたくさん飲むと吐いてしまうことがあります。

発熱、下痢、嘔吐や過度の発汗などによる脱水状態のときには、経口補水液で水分や電解質を補給

熱中症は、半数以上が自宅で発生しています。体の冷えすぎや節電などを意識して、エアコンを使用しないと熱中症につながる恐れがあります。暑さ指数（WBGT）とは、気流、湿度、物体表面温度（輻射熱）の4要素の組み合わせによる温熱環境を総合的に評価した指標で、28℃を超えると熱中症の患者数が増加する傾向にあります。

上手な

使い方



○室内温度計で部屋の温度を測る
利用して、天井の方に風を送る
の空気を循環させましょう。また
カーテン、すだれなど直射日光
を遮断して、余気を外に逃がさない
工夫をするのも効果的です。

- 室外と室内の温度差が大きくなり過ぎないよう「しましよう」室外に出たときなど、急激な気温差」体が適応できない」とあります。
- 熱帯夜のときは、エアコンを利用しましょう

- 暑さにより睡眠中に大量の汗をかくと体の水分が失われます。体温が下がらないと寝苦しくなり、眠りが浅くなります。
- 湿度が高い日は、除湿を行いましょう。
- 湿度が高ければ、汗が蒸発せず体温が下がりにくくなります。
- エアコンの風向きを調節します。
- 冷たい風が直接体に当たると、だるさや疲労を感じやすくなります。

ラブワイヤイチ 東薬局

営業時間 AM9:00
～PM8:00
(年中無休)
大垣市東町2丁目1-1
0584(77)6001

ホームページは[こちら](http://www.ody.co.jp/daiichi/)

